
 

 
Protokoll  

der 6. ordentlichen Sitzung 
der Fachhochschulvertretung 

der ÖH FH St. Pölten  
 

im Studienjahr 2017/18 
 

 

St. Pölten, am 26.04.2018 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Datum: 26.02.2018  
Ort der Sitzung: SEM1.07  
Beginn der Sitzung: 16:08  

Ende der Sitzung: 18.20 

Tagesordnung 
 

Der FHV-Vorsitz und der/die Schriftführer/in bestätigen mit ihrer Unterschrift die Richtigkeit und 
wahrheitsgemäße Protokollierung der hier beschriebenen Sitzung. 

________________________  __________________________  
FHV-Vorsitz    Schriftführer  

Nr. Thema EinbringerIn

1 Begrüßung FHV

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung FHV

3 Feststellung der Anwesenheit der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit FHV

4 Genehmigung der Tagesordnung FHV

5 Genehmigung des letzten Protokolls FHV

6 DSGVO FHV

7 Finanzielle Angelegenheiten FHV

8 Satzungsangelegenheiten FHV

9 Entsendung des Kollegiums Mitglieds FHV

10 Entsendung KuratorInnen Soziales FHV

11 Veranstaltungen/Aktionen FHV

12 Bericht des FHV-Vorsitzes FHV

13 Berichte der Referate FHV

14 Berichte der Studienvertretungen FHV

15 Allgemeines FHV
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1. Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Es wird festgestellt, dass die Einladung zur Sitzung 14 Tage vor dem Termin ausgesandt wurde und somit 
ordnungsgemäß erfolgt ist. 

3. Feststellung der Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 

Stimmberechtigte Personen der Fachhochschulvertretung: 

 
* Stimmübertragung an Carola Berger **Stimmübertragung an Maria Graf  
***Stimmübertragung an Martin Lampel 

Gesamtanzahl der stimmberechtigten Personen: 9 

Eine Beschlussfähigkeit ist gegeben, wenn mehr als 50% der möglichen Stimmberechtigten (bzw. 
Stimmen) anwesend sind. Bei 5 Stimmen bzw. ab 5 anwesenden Stimmberechtigten ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. 

Es wird festgestellt, dass 8 stimmberechtigte Personen (bzw. Stimmen) anwesend sind und die 
Beschlussfähigkeit somit gegeben ist. 

Außerdem anwesend: 

Robert Bruckner, Birgit Blauensteiner, Robert Koch, Marko Kozlica, Julia Klawatsch, Michael 
Kropacek, Philipp Allmer, Marlene Schön, Johannes Jany 

Name Funktion Anwesend

Peter Hackl-Lehner Vorsitzender der FHV Ja

Jutta Köppel 1. stellvertretende Vorsitzende der FHV Nein*

Stefan Schubert 2. stellvertretender Vorsitzende der FHV Ja

Sebastian Steininger Mandatar FHV Nein**

Armin Kirchknopf Mandatar FHV Ja

Tobias Wolff Mandatar FHV Ja

Kristina Kern Mandatarin FHV Nein***

Alexander Mantler Mandatar FHV Ja

Melanie de Jong Mandatarin FHV Nein
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Schriftführer: 

Martin Gugler 

4. Genehmigung der Tagesordnung 
Antrag: Wird die eben beschriebene und vorgestellte Tagesordnung für diese Sitzung akzeptiert?
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 8 

Ergebnis: Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

5. Genehmigung des letzten Protokolls 

Antrag: Wird das vorliegende Protokoll der letzten FHV-Sitzung akzeptiert?  
Bemerkungen: 
Dagegen: 0 
Enthaltungen: 0  
Dafür: 8 

Ergebnis: Das letzte Protokoll wird einstimmig angenommen/beschlossen. 

6. DSGVO 
Peter Hackl-Lehner: Schulung wurde durchgeführt, Marko soll neuer Datenschutzbeauftragter 
werden. Es wird Guides zum Datenschutz geben (z.B. Passwordguides) sowie eine Schulung für alle 
ÖH Angehörige. 
 
Antrag: Soll Marko Kozlica Datenschutzbeauftragter der ÖH FH St. Pölten werden. 
Dafür: 8  
Dagegen: 0 
Enthalten: 0 

Ergebnis: Marko Kozlica ist Datenschutzbeauftragter der ÖH FH St. Pölten 

7. Finanzielle Angelegenheiten 

a) WiRef Ablaufplan/Guide:  
Peter Hackl-Lehner: Guides für finanzielle Prozesse wurde ausgesandt, welcher unsere finanziellen 
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Prozesse beschreibt. Prozesse sind für alle verpflichtend und umzusetzen.  
b) ÖH Studienbeiträge 2018/19:  
Peter Hackl-Lehner: Von der FH sind die neuen Studienzahlen übermittelt bekommen. Es sind ein 
paar Master- und Bachelorstudiengänge dazu gekommen, insofern steigt unser Gesamtbudget 
geringfügig an.  
Tobias Wolff: ÖH Beitrag wird im neuen Studienjahr bei 19,70 EUR liegen. 
Robert Bruckner: Neuen Studiengänge müssen in der neuen ÖH Satzung aktualisiert/ergänzt 
werden. 

8. Satzungsangelegenheiten 

- 

9. Entsendung des Kollegiums Mitglieds 
Peter Hackl-Lehner: Da Robert Bruckner seinen Sitz zurückgelegt hat, wird ein neuer Platz frei. Stellt 
sich selber zur Verfügung, da die Vorsitzenden schon immer Teil davon waren. 

Wahl: Soll Peter Hackl-Lehner in das Kollegium entsendet werden?  
Dafür: 7  
Dagegen: 0 
Enthalten: 1 

Ergebnis: Peter Hackl-Lehner ist Mitglied des Kollegiums. 

10. Entsendung KuratorInnen Soziales 

Da zwei Personen aus der STV Soziale Arbeit zurückgetreten sind, musste die STV aufgelöst 
werden. Interimistisch wurde seitens der FHV Robert Koch nominiert um die Aufgaben zu 
übernehmen. Robert Koch soll nun gemeinsam mit Sebastian Steininger bis zum Ende der 
Legislaturperiode Kurator werden. 

Wahl: Sollen Robert Koch und Sebastian Steininger zu den Kuratoren der STV Soziale Arbeit ernannt 
werden?  
Dafür: 8  
Dagegen: 0 
Enthalten: 0 

Ergebnis: Robert Koch und Sebastian Steininger übernehmen bis zum Ende des Studienjahres 2018/19 als 
Kuratoren die Funktionen der STV Soziale Arbeit. 
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11. Veranstaltungen/Aktionen 

a) ÖffRef Ablaufplan/Guide  
Peter Hackl-Lehner: Wurde versandt an alle, wenn Fragen sind, bitte melden. Regelt Abläufe im 
ÖffRef. 

b) ÖHasen.exe  
Marko Kozlica: Wesentlich besser gelaufen als im Winter (v.a. durch besseres Marketing und 
besserer Zeitpunkt). Rechnungen vom Warehouse folgen (Kooperationsbedingt). 

c) zukünftige Veranstaltungen  
Marko Kozlica: ÖH Cafe im Mai, ÖH Movie Night im Mai, Cocktailstand am 6.6., Sommerfest und 
Summer Clubbing am 21.6. Große Änderung: Ray als verantwortlicher Haupt-DJ und 
Technikverantwortlicher wird nicht mehr Teil davon sein. Wolfgang Fuchs wird die technische 
Leitung übernehmen. 

12. Bericht des FHV-Vorsitzes 

a) Allgemeines 
Peter Hackl-Lehner: Es gab gestern Termin mit GF. Plan ist mit kommendem Jahr die Assistenzen 
Gehälter auf 10 €/h anzuheben. Neue Räume im Glanzstoff-Gelände wurden angemietet. Neue 
Ausstattungen auf den Terassen sollen kommen. Alternative Grünflächen sollen nutzbar gemacht 
werden (da Neubaubaustelle). Zusammenarbeit mit der FH bzgl. DSGVO soll stattfinden. Beim FH 
Neujahrsempfang soll es eine Zusammenarbeit mit Gender & Diversity geben. ÖH hat nun einen 
Instagram Account. Es werden weiterhin regelmäßig FHV-JF veranstaltet.  
Stefan Schubert: Slack wird in Zukunft unser neues internes Kommunikationsmedium der ÖH 
werden und damit Facebook ablösen. Die Ausrollung erfolgt innerhalb der nächsten 1-3 Wochen. 
Integration von Erasmus Studierenden soll erhöht werden. Evtl. eine ÖH-Welcome-Incomings Feier 
am Anfang vom Semester machen.  
 
b) Kollegium/Kollegiumsausschüsse 
Stefan Schubert: Ausschüsse sollten im Kollegium zuverlässiger Berichte abgeben. Soll 
Förderungen für Studierende geben, welche Dissertation nach der FH machen wollen. Evtl. soll es in 
Zukunft ein Promovierungsrecht für gewisse FH-Studiengänge geben. Am 9. Mai: 
Auftaktveranstaltung Haus der Digitalisierung.  
Martin Lampel: Ausschuss für Personalangelegenheiten, nur zu Dritt gewesen. Themen: Social 
Dimension, Angestelltenverhältnis von Nebenberuflichen bis zu Prüfungsterminen 
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13. Berichte der ReferentInnen 

Carola Berger (Sozialreferat): Peer-System wird gerade mit der FH eingerichtet. Ausgewählte 
Studierende sollen dann zu Peers ausgebildet werden. Umfrage im Laufen um zu Eruieren welche 
Probleme die Studierenden haben. Erst 138 ausgefüllte Fragebögen. Ansonsten relativ ruhig im 
Referat. 1-2 Anfragen sind gerade in Bearbeitung. Bald ist in Judenburg eine ÖH Schulung für alle 
Sozialreferate. 
Birgit Blauensteiner (Diversityreferat): Waren im Campus & City Radio und wurden dort interviewt. 
Kickoffmeeting für Start-Stipendium in Kürze.  
Tobias Wolff (Wirtschaftsreferat): Möchte im nächsten Jahr mehr sparen. Sind auf Rücklagen 
angewiesen. JVA für neues Jahr soll nächstes Semester erstellt werden.  
Robert Koch (Organisationsreferat): Widmet sich gerade Recruiting und Onboarding-Prozesse. 

14. Berichte der Studienvertretungen 
Philipp Allmer (IT): Stuko war. Bachelorarbeiten werden im Studiengang nicht veröffentlicht. 1.000 
Stk. ÖH gebrandete Webcam-Abdeckungen wurden bestellt.  
Armin Kirchknopf (DMDT): Studiengangsspezifische Durchführungsbestimmungen müssen bzgl. 
Begutachtung von Bachelorarbeiten überarbeitet werden (Grund: 2 Studienkollegen haben 
Beschwerde zur negativen Benotung ihrer Bachelorarbeiten eingereicht). Gamingabend (LAN Party) 
wurde durchgeführt.  
Alexander Mantler (GKP): Problem, dass es zu einer kompletten Reevaluierung des Studienganges 
LPKV durch geänderte politisches Umfeld gibt. STV Nachfolgesuche im Gange. Jahrgangs- 
Buddymeeting in Bälde.  
Johannes Jany (MW): Nichts relevantes für die große Runde. 
Robert Koch (SO): Problem mit LB bzgl. sexuellen Anspielungen. Gespräch seitens der SGL mit LB 
wurde geführt, ein Ergebnis ist jedoch noch nicht bekannt. JGV wurden informiert, dass etwaige 
Vorfälle dokumentiert werden sollen. Fachvorträge und Stammtische wurden durchgeführt. Bei 
JGV/STV Treffen war leider nur eine Person anwesend.  
Tobias Wolff (BM): Neue Prüfungsordnung wurde eingerichtet, jedoch schon 2 Verstöße dagegen. 
Neuer Lektor in Abfallwirtschaft. 
Robert Bruckner (DI): Hatte Gespräche mit Diätologinnen im Rahmen einer Kur und wird diese 
Erkenntnisse an die Studiengangsleitung weiterleiten. 

15. Allgemeines 

Peter Hackl-Lehner: ÖH Imageerhebung soll kommen. Also wie wird die ÖH seitens der Studis 
wahrgenommen. Zusatzkosten für Veranstaltungen, welche im Rahmen des Curiculums 
verpflichtend sind, sollen vorab transparenter kommuniziert werden. 
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